

Crónica del "Encuentro de Lisboa" en el diario español NEGOCIO

[www.estudiodecomunicacion.com/downloads/negocio.zip](http://www.estudiodecomunicacion.com/downloads/negocio.zip)

Negocio & Estilo de Vida • 22 de enero de 2010

31

**VANITAS VANITATIS**



1. Mario Soares; su presentación duró tanto como su discurso. 2. Gustavo Suárez Villaescusa mira con interés el mercado asiático, mientras que Emma Rodríguez Lopes es un hombre vehemente donde los haya. 3. Rosa Conde, la ex ministra llamó Suárez "Portierrra" al presidente del Instituto Elcano. 4. Ángel Durán de la Haza sustituyó a un postrado Carlos Solchaga.

**África e Iberoamérica serán decisivas**

Fundación Luso Española ♦ Los intereses ibéricos no son anodinos, por mucho que lo diga el 'Financial Times'

**ISRAEL GARCÍA-JUEZ**



Les escribo estas líneas desde la Fundação Calouste Gulbenkian en Lisboa, donde se celebra el encuentro organizado por la Fundación Luso Española, el Real Instituto Elcano y la Fundación Iberoamericana para que primeras espadas españolas y portuguesas analicen en dos jornadas como la innovación y la tecnología deben afrontar la crisis. Por cierto, la Gulbenkian tiene una de las 10 mejores colecciones de arte de todo el mundo aunque su salón de actos huele un poco a naftalina.

En un perfecto portugués (lo digo porque es un idioma a que

si no hablas no te enteras), Emmanuel Rodríguez Lopes, presidente de la Fundación Hispano-Lusa y ex ministro de Finanzas e do Plano, excusó la presencia de Carlos Solchaga, presidente de la Fundación Iberoamericana al estar postrado en el lecho del dolor. Su aspecto solemne se veía turbado cada vez que le daba por golpear la mesa pues es de esas personas que lo hace. Hablo de la importancia de la sociedad civil para remover las conciencias en un país donde todos los que mandan o han sido ministros o han estado en el Gobierno. Destaco que tanto su país como el nuestro deben hacer esfuerzos por mejorar las relaciones de Europa con Iberoamérica y África, pues serán zonas decisivas en la globalización del planeta.

Ángel Durán de la Haza, vicepresidente de la Asociación Euro-américa y presidente de la OJD, que sabe por tanto todas las entretelas de lo que es gestionar

un periódico, confesó que Lisboa le gusta tanto que no le importaba ser suplente y después aclaró lo complicado que es mantener estas fundaciones civiles cuando quieres que venga gente de primer orden y se hagan encuentros de categoría. Para nosotros, aseguró, cruzar el Atlántico es como seguir en casa, pero si se cruza el Estrecho estamos en otro continente. Este tiene que ser uno de los retos, y advertió de los peligros de palabras como identidad.

Gustavo Suárez Villaescusa, presidente del Real Instituto Elcano, habló de cómo hay que invertir en I+D+i para atraer al talento, tal y como están haciendo en Asia y denunció la baja calidad de algunas universidades latinoamericanas. Por contra destacó a Brasil y Chile como ejemplos de países que han reforzado su competitividad y están ya en el circuito de las grandes economías internacionales.

La ex ministra portavoz del Gobierno de Felipe González, Rosa Conde, ofreció su lado más despiadado llamando a Suárez "Portierrra" a su antecesor en la palabra hablando de los proyectos del ex presidente socialista como si todavía fuera la persona que le lleva las relaciones con los medios. Después de esto lo importante de que los centros de desarrollo interactúen los públicos con los privados para que se genere más conocimiento.

Por su parte, Pedro Lourteix, secretario de Estado de Asuntos Europeos de Portugal, soltó un discurso propio de Diego López Garrido sobre Europa y la innovación destacando el centro de nanotecnología inaugurado recientemente en Braga con el impulso de españoles portugueses.

El doctor Mario Soares, ex presidente portugués, con cerca de 85 años saludaba a la gente como si fuera el padrino le-

vantando una manita. Esa institución de la vida política. Justo recordó que ambos países se sumaron a la entonces CEE el mismo día para abrir un nuevo período una vez consolidadas sus democracias. Dejando atrás rencores históricos y centrándose en el cariño fraternal, ambos pueblos han sido finalmente dos de los socios más activos de la Unión y que han planeado más reformas y han sido en algunas ocasiones más europeístas que nadie.

Después Carlos Zorrinho, secretario de Estado de Energía e Innovación portuguesa, afirmó que la palabra talento es menospreciada en nuestra sociedad actual mientras que su tío, Carlos Carneiro, embajador en misión especial para proyectos de la Integración Europea, respaldó todo lo que hace España para integrar a los pueblos americanos en el movimiento europeo. Durante 15 años ha sido eurodiputado socialista, aun-

que prefiere decir que es tío y no padre de la Constitución que rige el Viejo Continente. Por ello afirmó que lo que hace la Península Ibérica en conjunto nunca es anodino por mucho que lo repita el Financial Times.

Entre el público vimos a Asundón Valdés (ex director de Casa Real y actual directora general de la Fundación Euro-américa) y a Antonio Martins da Cruz, ex ministro de Negocios Extranjeros de Portugal.

Al acabar el acto nos fuimos con el embajador español, Alberto Navarro, que de Europa sabe algo, a la Embajada a comer. Ya que nos fíten a impuestos voy a intentar recuperar algo de lo perdido. En un bello palacio me ofrecieron cañapés mientras veían los edificios anejos (del Banco Popular y del Santander Torre), mientras esperaba que llegaran los Ferrero Rocher, pero se nota que estamos en crisis pues nos fuimos sin que dieran el dulce epílogo. ♦